



## Ya no desaparecen secretarías

■ *Turismo* tiene méritos propios para permanecer como dependencia autónoma, si de verdad se le da la prioridad que necesita.

■ *Función Pública* sí podría desaparecer; Reforma Agraria, difícil defender.

**P**arecería de locos, pero en realidad se trata de una ausencia o falla de trabajo legislativo, pero desde el Senado hasta la Cámara de Diputados ya dan como un hecho que no les va a dar tiempo de legislar sobre la desaparición de las secretarías de la Función Pública, Turismo y Reforma Agraria.

### Turismo: denle la importancia

Es cierto que una de las secretarías, Turismo, tenía méritos propios para permanecer como dependencia autónoma, si de verdad se le va a dar al sector la prioridad que necesita, tal y como lo solicitaron todos los hoteleros, además por contar con la nueva legislación impulsada por su secretario, **Rodolfo Elizondo**.

### Función Pública: evaluar el gasto

Sin embargo la Función Pública podría desaparecer. Su secretario, **Salvador Vega**, ha hecho la reestructuración necesaria para que empiece a funcionar no como aquel vie-

jo policía interno del enorme sector público, sino como una valuadora del gasto, con base a objetivos ver si se está gastando bien.

Inclusive bajo dichos parámetros podría haberse transformado en la Contraloría del gobierno dependiente de la Presidencia.

La que es difícil defender es la Reforma Agraria. Con todo y las buenas intenciones del secretario **Abelardo Escobar**, la dependencia fue creada para el reparto de tierras el cual ya concluyó hace tiempo. Hace poco se le vio una cualidad: la veracidad legal de los terrenos para la próxima refinería, que terminó siendo la de Hidalgo.

### Recorte a los tres poderes

Sinceramente, en estos momentos todo mundo quiere recorte presupuestal, y el presidente **Calderón** estaba poniendo sobre la mesa la desaparición de las tres secretarías para reducir el gasto.

Incluso tuvo fricciones con el CCE y la Coparmex, las cuales ya quedaron en el pasado.

La reducción del gasto que

podía aportar la desaparición de las tres dependencias, de verdad, iba a ayudar a bajarlo.

Por eso la Secretaría de Hacienda, a cargo de **Agustín Carstens**, ya les respondió a los priistas que sí está de acuerdo en recortar más parte del gasto corriente del gobierno, pero también del Legislativo y el Judicial.

Justo cuando necesitamos disminuir costos, los legisladores se dan el lujo de hacer vacío a la propuesta del Presidente de eliminar las tres secretarías, o por lo menos trabajar para evitar su transformación o eventual desaparición.

### Va iniciativa de competencia.

El presidente **Calderón** lanzó un discurso enérgico en la Cumbre de Negocios de Monterrey. Allí frente a varios empresarios señaló que los monopolios no pueden tener cabida en México para lograr una economía más competitiva.

¿Será la señal para lanzar la iniciativa de reforma a la Ley Federal de Competencia Económica? Ésta fue enunciada en



Fecha <b>11.11.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

su decálogo de septiembre.

Al respecto el presidente de la Comisión Federal de Competencia, **Eduardo Pérez Motta**, ha puesto sobre la mesa la posibilidad de modificar la ley al parejo de otros lugares del mundo, como la Unión Europea.

Recordemos que la multa por hacer carteles en contra de los consumidores con precios fijos o restringiendo la oferta del producto puede tener sanción penal o una sanción económica por hasta 10% de las ventas anuales de la empresa.

En Europa empresas como

Astra Zeneca o Microsoft han tenido que hacerle caso a las comisiones antimonopólicas.

Esperemos que el presidente **Calderón** entregue dicha iniciativa para facilitar la entrada de nuevos competidores a los distintos sectores.

#### **Banorte paga ISR y PTU**

Es inusual que una empresa o banco dé a conocer cuánto paga de impuestos. Banorte, presidido por **Roberto González Barrera**, lo acaba de hacer en medio de la polémica de si unos pagan y otros no.

En la Cumbre de Negocios realizada en Monterrey, **Alejandro Valenzuela**, director de Banorte, dejó caer la bomba de que ellos pagaron la tasa marginal del ISR más alta, la de 28%, más la participación de utilidades a los trabajadores, el PTU. En total, entre ISR y PTU pagó una tasa efectiva de 34.68%.

El mensaje está ahí, tanto para Hacienda que vea que algunos grupos económicos sí pagan impuestos, como para otros... competidores que no hacen exactamente lo mismo.

**Hacienda les respondió a los priistas que sí está de acuerdo en recortar más gasto del gobierno, y del Legislativo y Judicial..**